

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم العاشر 20 رمضان 1325

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'95 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5'00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 frs.
Marruecos, semestre 16 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

LOS RIFEÑOS

AYER Y HOY

Sin dejarse llevar de lirismos, hijos de fantasías meridionales, ni de impresiones de momento; sin conceder demasiada importancia á las palabras y protestas de amistad, más ó menos sinceras de nuestros vecinos, no cabe duda que se ha operado en ellos un notable cambio digno de estudio.

La feliz solución del incidente de Alhucemas, como la de los demás surgidos en estos últimos tiempos, demuestran nuestro acierto; y llevan á deducir consecuencias muy favorables para España y para sus dignos representantes.

No hemos de remontarnos á lejanas épocas en que plazas y campos vecinos vivían en perpétua hostilidad. Hace una veintena de años era peligroso alejarse del recinto interior y las barcas no osaban acercarse á la costa. Pensar en reparaciones, era un sueño; jamás obtuvimos una que pudiese halagarnos.

Nuestra influencia no se extendía más allá del alcance de los cañones y hasta se dió el caso de oponerse los rifeños á la construcción de obras que intentamos realizar en nuestro territorio; díganlo los desdichados sucesos de 1893.

Antes, importábalos poco conservar nuestra amistad; hoy ponen marcado empeño en que no se entibie, y cuando sucede, por intemperancia de algún fanático, por móviles de venganza de quienes se creen defraudados, ó por presión de algún jefe descontento, se apresuran á dar cumplidas satisfacciones y á castigar los culpables.

Los gualayas establecieron estrecha vigilancia en los límites, para impedir cualquier desmán de las hordas que vinieron en su ayuda, contra las tropas cherifianas defensoras de la alcazaba de Frajena; leales y rebeldes deponían las armas al penetrar en territorio español, durante sus reiteradas luchas, y hasta las indómitas tribus de Alhucemas y Peñón nos entregan, para su castigo, los indígenas culpables de agresiones contra barcos españoles. Hoy mismo tenemos en rehenes dos principales jefes de Beni-Uriaguél.

La menor queja nuestra es al momento atendida y el más pequeño deseo satisfecho. Aquella soberbia de otros tiempos, aquel lenguaje altivo y amenazador, hace trocado en comedimiento y mansedumbre, que á veces raya en humillación, como ahora ha ocurrido en Alhucemas con los Beni-Uriaguél.

Hemos ido más lejos. Los jefes de las tribus han quedado de hecho destituidos, diciendo á éstas: en lo sucesivo no los reconocemos como tales, ni con ellos trataremos; y ya que no era posible privar de su influencia á las familias más poderosas, les hemos dicho:

«Nombrad otros»; ó *ipso facto*, fueron nombrados sin protesta.

¿A qué se debe este cambio radical? ¿Es qué temen nuestro poder?

Como hasta hoy no hemos rebasado los límites para infligirles un castigo ejemplar, no es el miedo lo que influye en su conducta.

La causa de ese cambio, débese en primer término á la política que en estos últimos años constituye la norma de los Comandantes Generales, y muy especialmente ahora; pero de modo muy directo, débese también á la comunidad de intereses entre la plaza y las kábilas; á las mayores necesidades de estas y de sus jefes; á la garantía de oriles que para ellos significa España; garantía que en el porvenir será mayor, por la fuerza de las circunstancias y la inteligente dirección de aquella política.

Los principales jefes de las tribus vecinas, poseen bienes en Melilla y para todos constituyen nuestras posesiones un medio de vida.

Antes, eran estas las que para subsistir tenían necesidad de los campos fronterizos; hoy son los campos fronterizos los que tienen necesidad de las plazas. Sabiéndolo, los kabileños, se mostraban antes altivos; hoy, por el contrario, cuidan mucho de cultivar nuestra amistad, pues nuestros intereses son los suyos.

Cuanto mayores sean sus necesidades, más se asimilan nuestras costumbres, mayores intereses tengamos comunes y más energía despleguemos, más estrechas y cordiales serán las relaciones, mayor empeño mostrarán por conservarlas, mas sensible será, en una palabra, la diferencia entre el pasado y el presente; entre el ayer y el hoy.

C. Lobera

Sección árabe

خير مولاي اكبيط

جميع ما يقع على السند الناس من
نور مولاي عبد اكبيط بن مراكش
محض كذب ليس منه شيء كما نريد
بذلك العادة التي خرجت بحتاج لكتير
الاستعداد وهو ليس كذلك غير انه شرع
في اتخاذ امور المملكة ويهيئ ذلك
وقد تولى الصدارة تسيير بن تميم
العبدى والجلوى ولا زال يستدعى الناس
لسلطته ويحاول ان يستقيم له الامر مع
انه ليس له سبب ذاع لذلك شرعا ولا
له قوة استعداد ليخربى الاجتماع ويانا

لداعته وكل ما جبهه من الكيوش انما
ذلك لئلا في يتخربوا وداخل مراكش
ويظهر انه استقام له الملك والرواجيا
الظاهر بقط لا غير

صوف السيوف
اسكته الترانسوية مع الاصبيرية 12 05
لاصبيرية — كسيرة 48 00

El texto árabe

Hace referencia á Mulay Haffid.

Información gráfica



D. Joaquín Sánchez de Toca, Alcalde dimisionario de Madrid.

PAZ Á LOS HUESOS

La voz de la prensa primero y la de las Cortes despues, ha servido para que el Ministro de Estado hiciera una promesa que, cuando se realice, constituirá el pago de una deuda á los valientes que, tras guerra gloriosa, encontraron la muerte en Tetuán.

Si, España, el Ministro lo ha dicho, no quiere consentir por más tiempo que las cenizas sean desahuciadas de sus hoyos; está dispuesta á impedir que se robe la paz á los muertos, que se hagan esas mudanzas profanadoras de lo que debe ser sagrado.

¿Qué menos se ha de conceder á los que murieron por la Pátria que un asilo para sus huesos y un ramo de laurel como testimonio de su valor?

He ahí porque las palabras del señor Allende Salazar serán por todos bien recibidas. Se trata del cumplimiento de un deber y no habrá nadie que no lo reconozca así.

Cuando la cifra que en el presupuesto se consigne se haya convertido en un monumento funerario, podrán ser reunidos en su cripta los restos de los que en vida vivieron enlazados por el compañerismo de las armas, de los que juntos fueron al combate y juntos murieron.

El Ministro de Estado se ha hecho acreedor á los aplausos de todos los españoles y gracias á él los europeos que arriben á la bella Tetuán no tendrán que formar triste idea de la España, porque el mausoleo á sus martires dedicado dirá elocuentemente que cuando menos no es ingrata.

De desear es que el Gobierno no olvide el asunto y lleve pronto á la práctica un proyecto, cuya realización es de justicia y misericordia.

C. M. de Mendiluco.

El General Marina

Mañana á las ocho de la noche embarcará S. E. en el crucero «Extremadura» para incorporarse á la embajada extraordinaria que marchará á Rabat el día 29.

Hacemos votos porque tenga el prestigioso general viaje feliz, deseándole éxito completo en su delicada misión, así como al señor Llavería, digno representante en Tánger que sabrá defender brillantemente los intereses españoles en la corte de Abd-el-Aziz.

Ecos de la insurrección

Una raza

Acosados por el hambre, realizan los cherifianos incursiones en las tribus vecinas, no para pelear, sino al objeto de apoderarse de cuanto encuentran á su paso.

Las últimas noches salieron del campamento de Mar Chica 40 ginetes, y antes de amanecer, se hallaban en tierras de un morabito de Kaldana, adicto al Pretendiente, donde pastaban numerosas reses lanaras y vacunas.

Los pastores dieron la señal de alarma, acudiendo en su socorro el santon y 20 ginetes del aluar, entablándose refidísima lucha.

Un rebelde puso fuera de combate á siete contrarios; mas tarde, encontró la muerte, como otros compañeros; los restantes abandonaron el campo á los imperiales, los cuales se apoderaron del ganado, llevándolo á su campamento.

Hubo el consiguiente festín, saciando el hambre atrasada aquellos famélicos soldados de Abd-el-Aziz.

Sin dinero

No resulta exacto que el «Saide» condujera 50.000 pesetas. El jefe de la expedición tenía órdenes para pedirles á una rica casa comercial de Melilla, pero como en nuestra plaza tiene el Majzen bastantes acreedores, los comerciantes en cuestión se negaron á dárselas, mientras su corresponsal en Tánger no les participara haberlas recibido del tesoro cherifiano.

Embargos

Los acreedores á que antes hacemos referencia, intentaron embargar el cargamento de harina y sémola que conducía el «Saide», por cuyo motivo el capitán levó anclas, desembarcándolo en Mar Chica con toda premura.

Otro cañón

A bordo de dicho buque ha sido emplazado otro cañón de tiro rápido, y en tan malas condiciones como el que ya tenía.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

MARRUECOS

Antioipo

Comunican de Tánger que en vista de que el Banco del Estado Marroquí se niega á hacer el antioipo que el Majzen ha solicitado de 80.000 libras, prestarán esa cantidad los bancos de París y de los Países Bajos.

La prensa inglesa.—Ataque á la ciudad

Los periódicos ingleses dicen en sus informaciones de Mogador que esta ciudad ha sido atacada por los partidarios de Muley Hafid.

Añaden que los cruceros franceses bombardearon los alrededores, causando muchísimas bajas á los indígenas.

Por último, aseguran que al iniciarse el ataque todavía se encontraban á bordo del «Artois» los refuerzos enviados por el Majzen desde Tánger y en vista de lo que ocurría desembarcaron inmediatamente para ayudar á la guarnición en la defensa de la plaza.

NOTICIAS VARIAS

LAS CORTES

Congreso

En la Cámara popular ha habido bastante animación.

El señor Villanueva, recogiendo lo que la prensa ha venido diciendo sobre el estado ruinoso del cementerio cristiano de Tetuán, llama la atención del Gobierno sobre este punto y sobre todo el lamentable cuadro que ofrecen las tumbas de los militares muertos en la gloriosa guerra de Africa.

El orador recuerda que Morot hizo presente al Rey la necesidad de mejorar las condiciones del cementerio, recibiendo S. M. con entusiasmo la idea y diciendo que aprovecharía un festival para pagar la deuda que la Patria contrajo con sus hijos.

Sigue hablando el señor Villanueva y elogia el proceder de los cubanos que pidieron una estatua para perpetuar la memoria del general Vara del Rey.

Pide el orador que debe impedirse que se sigan haciendo enterramientos de militares fuera de Melilla. Añade que las tumbas de Tetuán están inservibles.

El señor Soriano interrumpe al orador diciendo que no quedan en las tumbas ni las lápidas.

Replica el señor Villanueva diciendo: «No venimos en nombre de nadie, sino en el de la Patria».

El Sr. Allende Salazar contesta al señor Villanueva declarando que hay tres cementerios españoles derruidos y que lo único que el Gobierno sabe es que se habían exhumado cadáveres de militares españoles para inhumar otros.

Miñe también el ministro de Estado que eso se ha debido á que las familias de los españoles fallecidos se venían oponiendo á que fuesen enterrados en el cementerio único por tener las tapias muy bajas y no ofrecer así lo tranquilo para los restos.

Termina el ministro de Estado su discurso prometiendo que en el presupuesto se consignará una cantidad suficiente para originar en Tetuán un gran mausoleo para guardar las cenizas de los héroes de Africa.

Seguidamente el señor García Lomas apoya una proposición concediendo el plazo de un año para efectuar las rotaciones de terrenos.

Aoto seguido continúa la discusión del proyecto de reforma de la Administración local, y el señor Cambó pronuncia un extenso discurso para sostener que los municipios están en quiebra.

Hace la historia de la vida local y combate con energía el proyecto evocando el recuerdo de Pi y Margall.

Al levantarse la sesión queda Cambó en el uso de la palabra.

Senado

A primera hora los señores Sardá y Concas piden al Gobierno que conceda socorros á los pueblos damnificados por las inundaciones.

El Ministro de Marina dice á los senadores que el Gobierno se ocupa en aliviar la suerte de los pueblos perjudicados.

El Sr. Tormo dice que debe insistir en que los Patronatos no están autorizados para vender las joyas artísticas.

Se suspende la sesión por hallarse reunida la comisión dictaminadora en el proyecto de ley sobre la emigración.

Reanudada la sesión, el Sr. Avilés en nombre de dicha comisión manifiesta, que estudiadas las enmiendas presentadas al proyecto, se retiraba el dictamen emitido con objeto de reformarlo.

Después de declararse la urgencia del asunto se levanta la sesión.

Las inundaciones

Casas destruidas.—La crecida

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido noticia oficial de que en el pueblo de Mora de Ebro se han derrumbado cien casas.

Añaden que la crecida del Ebro ha llegado á quince metros.

Navegación difícil.—Mejorando

Telegramas de Tarragona participan que ha fondeado en dicho puerto el vapor italiano «Allanga».

Este buque al pasar frente á la desembocadura del río, se vió obligado á internarse cinco millas en el mar dando ese rodeo por dificultar muchísimo la navegación la multitud de objetos que arrastraba el agua.

Las últimas noticias que se reciben de Levante son de que el tiempo mejora de un modo muy visible, y los ríos decrecen rápidamente volviendo todo á la normalidad.

Malas noticias.—Miseria.—Junta de socorro

Las noticias de Tarragona acerca de los daños causados por la inundación son desconsoladoras.

La miseria es muy grande y para aliviarla se ha constituido una Junta de socorros.

Proyectase celebrar una reunión magna en la que seguramente se acordará acudir al Gobierno pidiéndole remedio para tanto daño.

Donativo.—Hundimiento

El Sr. Lacierva ha dado órdenes para que se remitan á Tarragona 80.000 pesetas.

Esta cantidad será invertida en adquisición de víveres á fin de hacer reparto de socorros en especie.

Confírmase que en Mora han que-

dado ciento cincuenta familias en la mayor miseria.

Viaje de los Reyes

Lo que dice «El Figaro»

Participan de París que el «Figaro» dice que los Reyes de España llegarán á dicha capital el lunes ó martes próximo.

Añade que Don Alfonso hará al Presidente de la República Mr. Fallieres una visita con carácter semi-oficial.

También dice que el Presidente ofrecerá á los Reyes de España una comida íntima.

Alcance del viaje.—Allende y Pichón.—Lo de Marruecos.—A Viena

En los círculos políticos se asegura que el viaje de los Reyes tendrá algun carácter internacional, aun cuando tenga motivos de otra clase.

Acompañará, en efecto, á los Reyes el ministro de Estado Sr. Allende Salazar, quien conferenciará en París con Mr. Pichón, con objeto de ultimar las reclamaciones á que han de dar lugar los sucesos de Casablanca, poniéndose de acuerdo sobre ese importante asunto.

Dícese que es probable que el señor Allende Salazar acompañe á los Reyes también en su viaje á Viena.

Weyler en peligro

De paseo.—El tranvía.—Hese—El caballo

Esta mañana el Teniente General Weyler ha sufrido un accidente que ha podido costarle la vida.

Como tiene por costumbre, el General salió temprano para dar un paseo á caballo.

Al entrar en la calle de Alfonso XII, el tranvía se precipitó sobre el caballo, sin que el conductor pudiera detener el coche á tiempo ni el ginete apartar el animal.

Este resultó atropellado y el General fué despedido, sin que en la caída se causara daño alguno.

El caballo resultó con fuertes contusiones.

Los estudiantes

El ministro de la Gobernación ha manifestado, que el movimiento escolar de Zaragoza no ha tenido, ni mucho menos la importancia que la prensa ha querido concederle, estando ya todo definitivamente arreglado.

Sanchez Toca

«El Imparcial», hablando del conflicto entre el Alcalde de Madrid y el Ministro de Hacienda, dice que hoy mismo se decretará el cese del señor Sanchez Toca.

Ignórase el fundamento que pueda tener esa noticia.

Velada extraordinaria

La Junta Directiva del Casino Militar, la Subcomisión teatral y el Cuadro Artístico no dan punto de reposo para proporcionar diversiones á sus socios.

Hay, con motivo de la estancia en nuestra rada de dos barcos de guerra, el crucero «Extremadura» y el cañonero «Pinzón», han improvisado una velada teatral seguida de baile en honor de los distinguidos marinos de dichos barcos.

La fiesta es gratis y exclusivamente para los socios. La entrada será por el Casino.

En primer término se pondrá en escena el gracioso juguete «Francfort», en segundo «La mala sombra» y terminada comenzará el baile.

Las plateas, excepción hecha de la una y tres, que se reservaron á los jefes y oficiales de nuestra armada, fueron

sorteadas anoche entre todos los socios, correspondiendo á los siguientes:

Núm. 2, don Rafael F. de Castro; 4, don Emilio Lorenci; 5, don José Martínez Pedreira; 6, don Alberto Miret; 7, don Manuel Camps; 8, don Ignacio Albarello; 9, don Alfredo Corbalán; 10, D. Carlos Huelin; 11, D. Mariano Mena; 12, don Juan S. de Madariaga; 13, don Inocente Lechuga; 14, don Jesús Caballero.

La noticia de la velada, que comenzará á las nueve en punto, corrió como reguero de pólvora, siendo acogida con entusiasmo, sobre todo por la gente joven, y constituirá un triunfo para los organizadores.

Estos nos ruegan hagamos saber los detalles de la fiesta á los Sres. Socios, pues no pueden hacer invitaciones personales por falta material de tiempo. Quedan complacidos.

De la fiesta del jueves

Ante un album

Hojando un album de primorosos postales, y pasando mis curiosas miradas por las firmas de bellísimas señoritas, me he parado á pensar en lo que representan este album y estos encantadores rasgos, trazados en la postal por divinas manos femeninas, y que significan un nombre, seguido de un apellido.

Ambas cosas, el album y las firmas, no las puede separar la imaginación humana. Van unidas por lazos que nadie puede romper, no obstante ser tan sutil y delicado, el hilo secreto y misterioso que las abraza.

Dicho album y dichas firmas son enlace matrimonial, contraído ante los altares de la conciencia divina y humana; son los fecundos desposorios del Amor y de la Caridad, cuyos hermosos frutos serán: una tristeza que se va; una alegría que vuelve; una lágrima de dolor, que se seca, dejando libre el paso á otras que el agradecimiento asomará á los ojos de una madre, de un padre de un hijo; quien sabe, si también á los de alguna doncella enamorada que la tremenda catástrofe dejó huérfana de toda feliz correspondencia amorosa.

¡Qué cosa más admirable es el corazón humano! ¡Qué variedad de matices tiene la delicada y primorosa flor de sus sentimientos!

Quiere al hijo; quiere al padre; quiere al hermano; quiere al amigo; á la voz, ama con locura y con pasión arrebatadora, á quien haya elegido para ser, con el tiempo, el compañero ó la compañera de su vida.

Y cuando, al parecer, debían ya quedar agotados los recursos afectuosos del corazón, todavía quiere dar muestras de mayor vitalidad, y en sublime explosión de sus inagotables sentimientos, dedica algunas frescas y luzanas flores de su jardín, á amar á la Patria, á amar á la Humanidad, á amar á sus semejantes, que los horrores de una inundación convirtieron de felices en desgraciados, de dueños de la dicha en esclavos del infortunio.

Los peores sentimientos del corazón, según sus distintos matices, se llaman afecto, amor, caridad. El afecto, se profesa á varios; el amor, á uno solo; la caridad, á todo el mundo. El afecto, es plácido y tranquilo; el amor, es loco y arrebatado, porque anhela, ansia, correspondencia amorosa; la caridad, se practica desinteresadamente, y la emoción que produce es mansa, natural y tranquila, pues no espera ni pretende ser correspondida.

Por esto, al desposarse el Amor puro, vehemente y apasionado, con la Caridad serena, mansa y desinteresada, es tan fecunda su unión, y los frutos tan hermosos, porque son, el agradecimiento ajeno, y no solicitado, y además la dicha propia, esa felicidad tan íntima que todos experimentamos cuando la conciencia nos acaricia dulcemente diciéndonos: Has practicado una buena obra.

Un album de artísticas postales, firmadas por la Belleza y rubricadas por el Amor, y rifado para secar lágrimas de semejantes nuestros, humillados por la desgracia, es verdaderamente, un compendio sublime de todos los más puros sentimientos humanos.

Conde de Mexquitta



EN UN ALBUM

Te acuerdas, niña hermosa, de aquel día:
a través de la esposa colosia,
yo, rondado, mis cuantas te contaba,
en tanto que en la calle, suerte impia,
un burro ante una burra rebuznaba.

De aquél amor que pasó,
solo recuerdo una cosa:
la bofetada alevosa
que tu padre me pegó.

¿Qué define la mujer?
Pues la mujer es un ser
tan astuto y avisado,
que, en amor, suele escoger
al rico del ilustrado.

Te veo siempre abatida,
triste y muy pálida.
¿Quién produce tus duelos?
¿Cuál es la causa?
¿Callas? ¿Qué tonta!
Háblame con franqueza.
¿Son las caponas?

Son tus labios de coral
y son tus dientes de plata.
Lástima que, por tu mal,
hayas nacido tan chata.

No evoques aquel suceso
que tan poco te enaltece;
que a un hombre no se aborrece
porque no te pidió un beso.

A una Virgen de Murillo
te comparan. ¿Qué locura!
Ignoran que tu hermosura
tiene por base al blanquillo.

¿Un galán y una dama en una reja?
Huelga la vigilancia de la vieja.

¿Qué nuestro amor terminó?
¿Romper era necesario,
¿Qué podía esperar yo
de quien regalarino osó
un tratado culinario?

P. Pillo.

Nuevo Coronel

Con las formalidades de ordenanza se hizo ayer cargo del mando del Regimiento Infantería de Africa número 68 el distinguido Coronel D. Ignacio Ayo Gonzalez de Mendoza, quien con tal motivo dió la siguiente orden del cuerpo que es interesante documento militar y dice así:

Como consecuencia de la orden a la Plaza de ayer me he hecho entrega del mando de éste Regimiento y al dirigirme por primera vez a los Señores Jefes, Oficiales, clases e individuos de tropa de éste Cuerpo, cumpla a mi deber y es mi deseo manifestar mi profunda gratitud a S. M. el Rey (q. D. g.) por haberse dignado honorarme con el mando de tan brillante Regimiento, por que el que como yo tiene elevado al Ejército un altar en su corazón y un culto en su conciencia, no puede por menos de sentirse orgulloso al venir a ocupar el puesto para que sido designado.

Mi sistema de mando es muy sencillo; puede concretarse a cuatro palabras; Mandar obedeciendo y predicar con el ejemplo; hagan todos lo mismo en sus respectivos empleos y de este modo la interior satisfacción base de la disciplina y resumen de todas las virtudes militares, se encontrará arraigada en el 68 de línea y unidos todos por lazos de respetuoso cariño y mútua confianza y a las órdenes de nuestros dignísimos Generales, podríamos esperar tranquilos los días de peligro en la seguridad que si estos llegan, sabremos responder a la misión que el Rey y la Patria nos confie, que es lo que debe

descar todo buen soldado, y lo que ambiciona el que desde hoy es vuestro Coronel.»

La orden inserta ha causado excelente impresión, como inspirada que está en el mas sano espíritu militar.

NOTICIAS

De regreso
Han regresado a esta plaza los conocidos comerciantes y apreciables amigos nuestros don David de S. Melul y don Mordojai Benhamou.

Aliviado
Se encuentra completamente restablecido de su dolencia nuestro querido amigo el veterano teniente coronel de Artillería don Antonino Díez de Lallana.

México
La banda del Regimiento de Africa ejecutará hoy el siguiente programa:
1.º Pasodoble «Esther», Havelik.
2.º Fantasía de la opereta «El alcalde de Strassberg», Millocker.
3.º Habanera «Ofelia», Queipo.
4.º Fantasía de la zarzuela «La fragua de Vulcano», Chapí.
5.º Mazurka «Aurora», Fernández.
6.º Pasodoble «El correo de Washington», Wever.

Junta
Hoy a las diez, en el local de la Junta de Obras del Puerto tendrá efecto la junta general para el sorteo de las acciones que corresponde amortizar en primero de Septiembre.

Por el aumento que ha tenido el consumo de chanclos de goma, ha invadido el mercado una infinidad de marcas más ó menos recomendables. La marca que en conciencia puede señalarse como la mejor, es la marca Boston.

El «Extremadura»
Como anunciamos, a las once fundó este crucero, en el que presta sus servicios el joven alférez de navío don Francisco Marina.

El Comandante cumplimentó a Su Excelencia.
Por la noche los potentes proyectores del buque iluminaron la plaza y campo exterior.

Sean bien venidos los distinguidos marinos.
Ejercicio de tiro
Mañana darán principio las escuelas prácticas del grupo Mixto de Campaña de las Tropas de Artillería de esta Comandancia.

El fuego se romperá a las cuatro y media.
Las baterías se situarán en las proximidades del Sidi y los blancos en la playa, a la izquierda del tejár.

Anuncio
Desde el primero de más encontrará el público en la confitería de Diego Moyano, San Miguel 24, los exquisitos buñuelos de viento, rellenos de yema, crema y polvo de batata a dos pesetas kilo.

Venta de muebles
Por ausentarse su dueño se venden muebles en muy buen estado.
San Jorge 5, izquierda, (Mantoleto).

Venta
A la entrada del Barrio del Carmen calle de Castelar número 3, se vende una casa de nueva construcción con siete habitaciones cocina, pozo, patio y azotea; tiene suficiente solidez para poder levantar un nuevo piso.

Para más informes dirigirse a esta administración.

Venta
Por tener que ausentarse su dueño se desea vender una Casa de buena construcción en «La Carretera del Polígono» Para informes, Muro X, Relojería.

Venta de casas
En el nuevo barrio obrero se vende una manzana compuesta de cuatro casas.

Para informes, en esta Administración.

Sociedad Anónima CASAS PARA OBREROS

El Consejo de Administración en sesión celebrada el 24 del corriente, cumpliendo un acuerdo de la Junta general, señala el día 27 del actual a las diez de la mañana en el local de la Junta de Obras del Puerto para verificar el sorteo de las acciones que han de amortizarse semestralmente con arreglo al cuadro de amortización aprobado.

El Consejo advierte que la presente amortización corresponde al primero de Septiembre de este año y que las sucesivas se verificarán en primero de Marzo y primero de Septiembre de cada año.

Se advierte además que la amortización de primero de Marzo de 1921 será la última, después de la cual los tenedores de las acciones no amortizadas quedarán en posesión de las casas.
Melilla 24 de Octubre de 1907.— El Vicepresidente, Pablo Vallesca.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra Lo de Zaragoza

El Gobernador Civil de Zaragoza participa que unos doscientos de los estudiantes mas jóvenes armaron por las calles gran alboroto, siendo disueltos por la policia.

Los austros han pedido la reposición del Rector.

La Diputación ha contestado que ratifica en un todo los últimos acuerdos.

La benemerita se ha retirado de las calles.

Maura

El Presidente del Consejo de Ministros ha estado hoy en Palacio permaneciendo media hora en la regia Cámara.

La Alcaldía

Al salir el Sr. Maura de Palacio, manifestó a los periodistas que el Gobierno había aceptado la renuncia que de la Alcaldía de Madrid había presentado el Sr. Sanchez Toca, designando para sustituirle al Conde de Peñalver.

El nuevo Alcalde tomará posesión mañana probablemente.

Sonado

Los señores Navarro Revarter y Calbetón han pedido que el Gobierno diga con toda claridad cuales han sido los fundamentos que ha tenido para aceptar la dimisión al Sr. Sanchez Toca.

El Sr. Maura contestó que la aceptación se ha fundado en el hecho de existir disentiimiento entre el Alcalde y la política que sigue el Gobierno.

Continuando la discusión del proyecto de ley sobre la emigración, el señor Castillo dice que no cabe negar que la tutela de los emigrantes corresponde al Estado.

Seguidamente son aprobados los artículos primero y segundo del proyecto.

A continuación se da cuenta del proyecto de amortización de la deuda, y después el señor González Basada lee otro proyecto ampliando a un millón de pesetas el crédito extraordinario para reparar las carreteras en las regiones inundadas.

Continúa discutiéndose el proyecto de la emigración y se levantó la sesión.

Dimisión

Ha presentado la dimisión el

general March, capitán general de Canarias.

Cambios del 26

París	12,05
Londres	28,16

انسان

طبي العكبر سي يغيل صرغو يداوي
مع المراض ويخصيصا مراض القلب
ومراض الربة مشاوره من ساعة الورد
حتى لاربعة ذالعتية فيه اجارده روج
بريك ونسب في كل خطرة المراض
بكرن مسبق سكون في رنقه ساطيانو
وموزو ثلاثة في العربة حرمة اسبها ماطات

TRADUCCIÓN

Enfermedades del corazón Y APARATO RESPIRATORIO

POR EL MÉDICO MILITAR

M. MORENO

Consulta de pago, de 2 a 4 Calle de Santiago, número 3, pral. izqda.

Junta de Arbitrios ANUNCIO

Hallándose desahogada la caseta número 23 de las destinadas a la venta de masa frita, las personas que deseen ocuparla lo solicitarán por instancia del Excmo. Sr. Presidente de esta Junta antes del día 31 del actual.

Melilla 23 de Octubre 1907 El Vocal Secretario.—Emilio Marmol.

¡Alto! ¡Melillenses!

El comerciante de esta plaza Julio Sanchez Angosto, ha hecho una gran rebaja de precios en los mejores vinos puros de uva que tan acreditados los tiene por su buena calidad.

Los precios son los siguientes:

Vino Jerez Pálido, arroba . . .	10'50
Id. Ambar, id	8'00
Id. Pasto Oro, id.	9'00
Id. Manzanares Blanco 1.ª . . .	6'50
Id. Tinto Valdepeñas Extra. . .	7'00
Id. id. id. 1.ª	6'50
Id. id. Manzanares 1.ª	6'00
Id. Dulce Moscatel dos años, Extra.	14'00
Id. id. id. 2 años, 1.ª	12'00
Id. id. id. 2 años, 2.ª	9'00
1 docena botellas vino Moscatel, 2 años	9'00
1 id. id. Jerez Pálido.	9'75
1 id. id. Seco Ambar	9'50
Vinagre yoma, arroba.	6'50
Idem primera, id.	4'00
Idem, segunda, id.	3'50
Aguardiente de vino, litro. . .	1'75

Todas estas clases se venden al detal y se sirven a domicilio desde una arroba y docena en adelante.

Los pagos son al contado. No equivocarse. BARRACA ALMERIENSE, situada en la playa de San Lorenzo.

Para los pedidos en la Plaza de Abastos, frente al mercado de huevos, en las casetas núms. 57 y 59.

La Cosmopolita

CERVECERIA Sucursal de la Gran Fábrica de Cervezas «El Mediterraneo», de Málaga.

El dueño de este acreditado establecimiento atendiendo a los favores que le dispensa el público de esta plaza, establece desde hoy las clásicas palatas frías y los sandwiches de jamón y fiambres, estilo al Circulo Mercantil de Málaga.

CERVEZA PASTELIZADA

Vinos blancos de mesa de Chile, y finos de Jerez y Sanlúcar, a precios sumamente baratos.

Paseo del General Macias (antes Muro X)

CLEMENTE Y CANO Agencia de Transportes y de Aduana

Málaga y Melilla

Servicio combinado entre Málaga, Melilla y Menores, á precios reducidos.
Agentes de la casa HIJOS DE VIUDA ORFILA Y CERT DE BARCELONA, y de DON FRANCISCO VISCONTI MORATA, DE ALICANTE, á cuyos señores podrán consignar las mercancías los señores clientes que gusten utilizar nuestros servicios combinados con las referidas plazas.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, á saber: 5 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, á saber: 22 Enero, 19 Febrero, 16 Marzo, 13 Abril, 11 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre, y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 29 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coroy Cumaná, con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la comprobación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCIÓN

DE VIDAL Y COMPAÑÍA



Despacho: Lladó, 1.—Barcelona

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de mano de obra.

Precios: (Tejas de clase A, 3,00 pesetas metro cuadrado)
B, 2,50
C, 2,00

Las mismas tejas pintadas, aumentan en 0,25 ó 0,50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por las dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado.

PÍDANSE CATALOGOS

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Ramirez y Fernandez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

Economato militar

Ultimos géneros llegados

Alubias blancas Valencianas	Kilo	0,45
Almendras	»	2,50
Papas racimales	»	1,50
Tomates al natural	Lata	0,80
Garbanos maraganes	Kilos	0,50
Habas	»	0,30
Maiz	»	0,20
Chorizo de lomo	»	5,00
Id. id. en lata de 2 kilos	Lata	7,00
Salchicha de Oxford	»	1,55
Id. Alemanas	»	1,25
Sobresada de Mallorca	Kilo	3,25
Callos á la moda de Caen	Lata	1,25
Chicharrones prensados	Kilo	2,00
Mantequeros de cristal con jalea	Pieza	0,50
Teteras colores con id.	»	1,25
Taxonos con id.	»	0,50
Vitrinas en esbicho	Lata	1,50
Perejil al natural	»	1,50
Chocolate Abenier, en paquetes de 250 gramos	Kilo	3,40
Vino Valdepeñas tinto	Litro	0,45
Cognac Real Tesoro 1 corona	Botella	2,70
Id. id. 2 id.	»	3,00
Id. id. 3 id. (1)	»	4,00

(1) Por cada botella de esta marca se regalará una botella pequeña hasta terminar las enviadas con este objeto por la casa.

TIENDA DE ANTONIO BOTELLA

Plaza de D.ª Adriana núm. 12.

Galletas María	Kilo	2,50
Idem familia	»	2,00
Idem finas chocolate Ena, Nics, Colonial, Cracner	»	4,00
Jamón andorrano enteros	»	0,00
Tocino	»	1,50
Queso manchego	»	0,00
Idem plato	»	0,00
Miel negra	»	1,50
Carne membrillo	»	1,40
Salmon	Lata	0,75
Piña	»	0,90
Chorizos	Docena	2,50
Anís del Mono, botella de litro	»	4,25
Idem idem id. 1/2 id.	»	2,25
Vermout legítimo Torino botella litro	»	2,75
Sidra champagne id. id.	»	1,75
Jerez del Marqués de Mi-sa id. 3/4	»	1,75
Vino Rioja id. 3/4	»	1,20
Agua de Vichy, botella	»	0,55

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y túnel de Plaza de Armas.

CASA COMISION

Actividad .. Garantía

DESPACHO:

En Málaga: Luranzo Cendra, 1

JOAQUIN CABO

AGENCIA DE TRANSPORTES COMBINADOS

DESPACHO DE ADUANAS

Precios económicos

DESPACHO:

En Melilla: Diván España

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general, que en virtud de haberse disuelto la sociedad *Viuda de Orfila, Cert y Domenech*, que eran mis Agentes en Barcelona, se ha hecho cargo de dicha Agencia el socio *Don Juan Domenech Carbonell*, quien se ha establecido en el *Paseo Colón núm. 17*, en la referida capital, y á quien pueden consignarle las mercancías que deseen transportar por mi económica combinada entre domicilio Barcelona á Muelle Melilla (vía Málaga) con inclusión del impuesto de este Puerto.

Agente en Alicante: Don Juan Rubert